



## Editorial:

### PRESENTACIÓN DEL EDITOR HONORÍFICO DR. MIGUEL CAÍNZOS FERNÁNDEZ

PRESENTATION HONORARY EDITOR DR. MIGUEL CAÍNZOS FERNÁNDEZ

Miguel A. Caínzos Fernández <sup>1</sup>

(1) Catedrático de Cirugía de la Universidad de Santiago. Hospital Clínico Universitario.

En el mes de julio de 2021, el Dr. Ramón López de los Reyes y el Dr. Manuel Díaz Tíe, en nombre de la Junta Directiva de la Sociedad de Cirugía de Galicia (SOCIGA), se pusieron en contacto conmigo para informarme de la decisión tomada por dicha Junta, de retomar la publicación de la Revista de Cirugía de Galicia de manera digital y online. Me pareció una excelente idea y acepté la propuesta de la Junta Directiva de ser Editor Honorífico de la revista.

Cuando en el año 2003 publicamos el primer número de nuestra revista, decía en el Editorial que *“puede pensarse que ya hay suficientes revistas quirúrgicas y que no son necesarias más. Incluso puede argumentarse que lo importante desde un punto de vista curricular, es publicar en revistas con Impact Factor incluidas y aceptadas en el Index Medicus. Todo esto es cierto, pero el espíritu que anima esta Revista, es que los cirujanos gallegos tengan una revista propia, donde verter y discutir sus experiencias personales, y que todo ello nos permita conocer mejor lo que se realiza en la cirugía dentro de nuestra Comunidad Autónoma y por supuesto, conocernos mejor entre nosotros, los quirúrgicos gallegos”*.

Casi 20 años después, sigo pensando que fue una buena idea crear una Revista de Cirugía que represente a la Cirugía Gallega. Hay otras revistas, pero la revista de los cirujanos gallegos, es ésta. Y por ello creo sinceramente que es bueno que exista y que esté ahí. Esto es especialmente importante en mi opinión, para los cirujanos más jóvenes, porque necesitan tener un medio de expresión y de intercambio entre ellos de conocimientos clínicos y quirúrgicos, representando además, a sus respectivos hospitales.

Nuestra primera experiencia abarcó el período del 2003 al 2008. La llegada de la gran crisis económica impidió seguir manteniendo el proyecto de una revista anual editada en papel. Las tecnologías actuales, permiten recuperar el proyecto y se ha querido recoger lo publicado en aquellos números de la revista. Creo que eso es también una buena idea, porque nos permite conocer lo que se hizo durante aquellos años y que recordemos lo mucho que se puede hacer unidos, como fue el *“Estudio epidemiológico sobre el cáncer de colon y recto en Galicia”*, proyecto común de los 14 hospitales gallegos, que nos permitió alcanzar de manera prospectiva, un total de 5.176 casos operados en Galicia durante cinco años y conseguir una información y unas conclusiones de alto interés sobre esta patología en nuestra Autonomía.

Este medio de expresión puede ser muy útil para presentar casos clínicos de interés, pero no sólo, puede tener mucho más recorrido. La actual Pandemia del COVID-19 por ejemplo, ha puesto de relieve la importancia de conseguir objetivos comunes en la formación quirúrgica de los más jóvenes y

la necesidad de establecer vías de colaboración entre los diferentes Centros Hospitalarios para reducir los daños colaterales causados por este problema epidemiológico, en el día a día dentro del ámbito quirúrgico. Las mejores revistas de Cirugía del mundo, han estado publicando artículos sobre este asunto para poder conseguir el desarrollo de un “frente común” que reduzca los problemas derivados de esta patología infecciosa.

Por todo ello, quiero animar a todos los cirujanos gallegos y especialmente a los más jóvenes, a unirse activamente a esta iniciativa de la Sociedad de Cirugía de Galicia y a colaborar en el desarrollo correcto de la misma. Sin ninguna duda, lo más importante de una buena idea es su acertado y adecuado desarrollo, tratando siempre de mejorarla e incrementarla, y para ello, contamos con todos vosotros.

---

Fecha de recibido: 01/04/2022 - Fecha de aceptación: 02/04/2022 - Fecha de publicación en línea: 06/04/2022. Autor de correspondencia: (sin asignación).

**Citar como:** Caínzos-Fernández MA. Presentación del Editor Honorífico Dr. Miguel Caínzos Fernández. Rev Cir Gal. 2022; 6(6): e1-e2. Este es un artículo de acceso abierto bajo una Licencia Creative Commons-BY-NC-ND <https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/deed.es>